



# Detiene la FGR al exprocurador Murillo Karam

Fue al salir de su casa; Jesús Murillo Karam dirigió las primeras indagatorias sobre el caso Ayotzinapa

**Polvareda.** Jesús Murillo Karam, quien fuera procurador General de la República en el sexenio de Enrique Peña Nieto y autor de la “verdad histórica” en el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, fue detenido este viernes al salir de su casa en la colonia Lomas de Chapultepec por elementos de la Policía Federal Ministerial, informó la Fiscalía General de la República (FGR). El exprocurador será trasladado en las próximas horas al Reclusorio Norte de la Ciudad de México.

El extitular de la PGR es acusado de los delitos de desaparición

forzada, tortura y contra la administración de justicia, en el caso “Ayotzinapa”.

“El detenido fue trasladado a las instalaciones de la Fiscalía para las certificaciones correspondientes; y enseguida será puesto a disposición de la autoridad judicial, por lo que este mismo día fue trasladado al Reclusorio Norte, en cumplimiento de la orden de captura señalada”, informó la FGR.

La detención se da un día después de que se presentó el Informe de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa. **PAG 5**



# Detienen a Murillo Karam, exprocurador y autor de "la verdad histórica"

Es acusado de tortura, desaparición forzada y contra la administración de justicia

## Redacción y Agencias

Ciudad de México

Jesús Murillo Karam, quien fuera procurador General de la República en el sexenio de Enrique Peña Nieto y autor de la "verdad histórica" en el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, fue detenido este viernes al salir de su casa en la colonia Lomas de Chapultepec por elementos de la Policía Federal Ministerial, informó la Fiscalía General de la República (FGR). El exprocurador será trasladado en las próximas horas al Reclusorio Norte de la Ciudad de México.

## SEÑALAMIENTOS

El extitular de la PGR es acusado de los delitos de desaparición forzada, tortura y contra la administración de justicia, en el caso "Ayotzinapa".

"El detenido fue trasladado a las instalaciones de la Fiscalía para las certificaciones correspondientes; y enseguida será puesto a disposición de la autoridad judicial, por lo que este mismo día fue trasladado al Reclusorio Norte, en cumplimiento de la orden de captura señalada", informó la FGR.

## CASUALIDAD

La detención del exfuncionario federal se da justo un día después de que se presentó el Informe de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa, en donde se concluyó que no hay indicios de que los jóvenes estén con vida y que fue un crimen de Estado, en el que estuvieron ligados integrantes del grupo delictivo Guerreros Unidos y agentes de diversas instituciones del Estado mexicano.

"No hay indicio alguno de que los estudiantes se encuentran con vida; por el contrario, todos los testimonios y evidencias acreditan que estos fueron arteramente ultimados y desaparecidos", pronunció Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos del Gobierno mexicano, en conferencia de



Jesús Mirilloo Karam, al momento de su detención.

prensa, información que calificó como "una triste realidad".

Asimismo, el informe establece que hubo un soldado infiltrado, Julio César López Patolzin, que habría ayudado presuntamente a localizar a los es-

tudiantes y que desapareció con ellos.

Gracias a él, "todas las autoridades federales, estatales y municipales estuvieron informadas" de los movimientos de los 43 normalistas, de lo hablado en las asambleas y de sus planes, declaró el subsecretario.

Sin embargo, aclaró que el soldado nunca fue buscado a través del protocolo de búsqueda de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), lo cual pudo ayudar en encontrarlo junto con los estudiantes mexicanos.

## PADRES VALORAN INFORME

Familiares de los normalistas desaparecidos aseguraron que el informe de la Comisión de la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa que presentó ayer el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, tiene información relevante pero lo analizarán y fijarán su postura cuando concluyan su valoración en conjunto con el Grupo Interdisciplinario de Expertas y Expertos Independientes (GIEI).

"El informe reconoce que ha habido obstáculos militares y

ministeriales en la búsqueda de la verdad", expresaron los familiares en un comunicado a casi 8 años de que desaparecieron 43 normalistas de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, en Iguala, Guerrero.

## FUE CRIMEN DE ESTADO

El jueves Alejandro Encinas presentó el informe que realizó el gobierno federal del caso Ayotzinapa y aseguró que fue un crimen de Estado, porque en la desaparición de los normalistas participaron autoridades federales y estatales.

Dijo que, hasta el momento, sólo se ha logrado la identificación de tres de los 43 estudiantes desaparecidos y que no hay indicio alguno de que sigan con vida.

El funcionario reveló que entre los normalistas estaba infiltrado el soldado Julio César López Patolzin, quien realizaba informes para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), estaba bajo el mando del teniente de Infantería, Marcos Macías Barbosa, del 27 Batallón de Infantería, y desapareció junto con los estudiantes la noche del 26 de septiembre de 2014. •